

bién absorber y almacenar un excedente de sustancia. Esta reserva puede, en ciertas ocasiones, ser absorbida a su vez por un fenómeno de nutrición semejante al que se verifica en el hombre.

La savia, bajo la acción de fermentos análogos a la lipasa, disuelve la reserva y la pone en circulación en los vasos ramificados en la planta.

Es así como la Providencia divina se muestra en todas sus obras.

Oh, yo tengo muy buen olfato!, dicen con frecuencia los señores que suelen dar como cosa cierta la primera sospecha que se les ocurre. Moralmente puede ser, pero físicamente, el olfato de la mujer es muy inferior al del hombre.

Porque los resultados no tienen igual desarrollo en ambos sexos. Es cosa averiguada que el sentido del tacto es mucho más delicado en las mujeres que en los hombres. Pero en el del olfato, como acabo de decirlo, toda la ventaja está en favor de los hombres.

Los profesores norteamericanos Browne y Nichols lo han demostrado con experimentos irrefutables.

Los sujetos experimentados han debido respirar diversas esencias diluidas en agua en proporciones diversas, según la fuerza de aquellas, y colocadas en otros tantos frascos que tenían que clasificar. Treinta y ocho hombres y cuarenta mujeres de diversas profesiones y posición social fueron invitados a reconocer esos perfumes y clasificarlos. Todos los hombres salieron con éxito de la prueba, pero la clasificación femenina brillaba por la más sorprendente confusión. No acertó ni la más habituada al uso de los perfumes; muchas confundieron los perfumes más conocidos.

La conclusión práctica es que el sentido del olfato está, por término medio, dos veces más desarrollado en el hombre que en la mujer. De ahí, sin duda, la manera exajerada como algunas damas se cubren de perfumes, sin que parezcan sospecharlo.

Dr. Andes.

Desde Madrid

En el transcurso de nuestra vida, corto, porque tenemos pocos años, pero que en muchas ocasiones se nos figuró largo porque el espíritu de observación, que es nuestro mayor enemigo a veces, nos hizo ver cosas que nos fueron poco gratas, hemos adquirido la convicción profunda, profundísima, de que toda acción realizada por el hombre produce a éste resultados fijos, seguros é inevitables.

Acerca de este particular somos fatalistas. ¿La acción es buena? La recompensa es segura. ¿Es mala? pues segura es la expiación. Pero es de advertir, que el premio ó el castigo no vienen de parte de aquellos á quienes se produjo el bien ó el mal, sino de los que menos se espera, con lo cual resulta el primero más agradable y el segundo más doloroso.

Tan arraigada está en nosotros esta convicción, que hemos llegado á creer que el bien hecho por nosotros, después del beneficio que produce á aquel á quien se lo hacemos, anda por el espacio, ó por donde sea, hasta el momento en que lo necesitamos, momento en que, sin duda alguna, vuelve á nosotros para proporcionarnos un consuelo igual, cuando no más grande que el que dió por resultado en un principio nuestra buena acción.

Lo propio sucede con el mal, pero á la inversa. Tampoco se pierde, y vuelve al punto de partida cuando mayor daño puede producir.

Si quiere convencerse de esto aquel de nuestros lectores que no esté ya convencido, tómese la molestia de observar nada más que un poco, y pronto opinará como Carmón acaba de hacerlo.

En la vida particular, en la pública, lo mismo en las más altas esferas que en las menos elevadas, se puede ver lo que decimos.

Mal que hacen los hombres, es contra sí mismos; bien que ejecutan, es para su provecho propio.

Y no se crea que esta afirmación no reza con la política, porque se creería un error.

Véase, sino lo que le está sucediendo al partido liberal.

El apasionamiento de una parte y de otra las impaciencias del que aspira á su propio medro, fueron las causas principales que hicieron proceder á la mayoría de los elementos de que se compone el partido fusionista, en la forma que más podía perjudicar al Trono en circunstancias que se acaban de calificar como muy difíciles.

Pues bien; el Trono nada ha hecho para tomar el desquite del daño que sufrió; pero ¿se perdió el mal producido? No, ciertamente. Ese mal anda causando enormes perjuicios en el seno del partido que preside el Sr. Sagasta. Y es tanto más grande, cuanto ahora que el partido liberal necesita estar unido para ser fuerte, se encuentra hecho pedazos sin que, por lo pronto, sea posible reunirlos, porque á ello se oponen los propios perjudicados, que digieron el peor recurso para combatir su mal humor.

Sírvanse nuestros lectores enterarse de las noticias políticas, y hecho así digan si tenemos ó no un nuevo motivo para creer lo que al empezar esta carta decíamos.

Carmón.

10 junio de 1897.

La escuela de la Belleza

Una escuela de nuevo género acaba de inaugurarse en Nueva York.

En ella se enseña á las feas el arte de embellecerse, y á las que son hermosas el modo de aumentar sus atractivos.

El tratamiento está basado en el siguiente principio: El rostro no es otra cosa que el reflejo del ser intelectual y, por tanto, es indispensable, para corregir sus imperfecciones, además de una gimnástica especial de los músculos de la cara, la determinación de impresiones morales apropiadas.

La música desempeña un papel importantísimo en la que pudiéramos llamar terapéutica de la fealdad. Prescribese á las ubias que se sumerjan en las ondas sonoras producidas por las armonías de Chopin. Para las morenas está indicado, según el inventor del sistema, el tratamiento wagneriano.

En cuanto á la flexibilidad muscular y á la consiguiente modificación de ciertas incorrecciones fisionómicas, el método ofrece variedad de ingeniosos procedimientos.

Las señoras que, por ejemplo, tienen la nariz muy afilada, logran dilatarla aspirando los aromas de ciertas flores de delicioso perfume. Por el contrario, las narices extremadamente abiertas se comprimen al cabo de algún tiempo si la propietaria se dedica á aspirar olores desagradables.

Este ejercicio tiene otra ventaja: que hace alargar el cuello á las que lo tienen demasiado corto, y vice versa, según el olor que esté en juego.

A la que posee ojos muy pequeños, se la obliga á contemplar objetos de grandes dimensiones. Transcurridas un par de semanas, las *pacientes* llegan á adquirir ojos hermosos, rasgados, soñadores, dignos de rivalizar con los de cualquiera «morena y sevillana».

Sería el cuento de nunca acabar seguir enumerando las excelencias del sistema descubierto por el fundador de la escuela de belleza de Nueva York.

La invención tendrá, seguramente, gran acogida en aquel país de las grandes extravagancias.

CUESTIÓN DE ORIENTE

Negociaciones para la paz

Paris 11.—Dice un despacho de Constantinopla, que la Puerta se muestra inclinada á rebajar las exigencias de su Memorandum, para la paz en Grecia, no insistiendo ya en la retrocesión de Tesalia.

Atribúyese ese cambio de disposiciones á la acción de Rusia.

El corresponsal de *Daily News* en Constantinopla, dice lo mismo, pero insiste en la rectificación de la frontera turco helé-

nica por la línea del Salamoria (Penelos).

Un despacho de Constantinopla dice, que se considera perfecto el acuerdo de las potencias para activar la conclusión de la paz y mantener las bases del futuro tratado fijadas primitivamente en la conferencia de los embajadores.

Respecto de la rectificación de las fronteras turco-helénicas, se dice que los agregados militares a las embajadas en Constantinopla, encargados de redactar el informe, disienten en sus opiniones.

Se ha calmado la agitación popular, fomentada en Turquía por los militares respecto de la retrocesión de Tesalia.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Simla (India).—La tribu de los mullicks derrotó á un destacamento de 300 ingleses en el valle de Tochi, cerca de la frontera Afghanistan, matando á 25 soldados y 3 oficiales y persiguiendo á los demás. Todos los oficiales que han regresado sufrieron graves heridas.

Se ha declarado oficialmente la existencia de la peste en Djeddah.

Nueva York.—Telegrafían al *Herald* desde Buenos Aires, que el cañonero uruguayo «Suarez» desembarcó algunas tropas en la costa de la república Argentina y que el gobierno argentino ha enviado un cañonero para que se apodere del «Suarez». Témesese que estalle la guerra entre la República Argentina y la del Uruguay.

LO DE FILIPINAS

Oficial

Un parte oficial de Manila dice, que durante la última semana hubo encuentrillos con partidas de «tulisanes», que tuvieron 146 muertos.

Nuestras bajas fueron de 3 heridos y 3 contusos de tropa y 2 guardias paisanos muertos.

Lo de Cuba

Noticias del 11

En el salon de conferencias se ha dicho que, según telegrama de la via de Cayo Hueso, había sido atacada por los rebeldes la población de Sagua, y no faltaba quien dijese que era Sagua la Grande.

El estado de la insurrección en Las Villas, á las que pertenece Sagua la Grande, basta para hacer inverosímil la noticia.

De tener alguna certeza, se referirá seguramente á Sagua de Sabana, en la provincia de Santiago de Cuba, donde por no haber empezado aun las operaciones en grande escala conserva alguna fuerza la rebeldía.

Los partes oficiales de ayer y de hoy acusan un total de mas de 200 bajas producidas á los rebeldes, á saber: 129 presentados á indulto y unos 70 y tantos muertos.

Estás bajas, añadidas á las numerosas que se le hicieron en días anteriores, constituyen una prueba evidente de la actividad con que siguen las operaciones.

CORREO DE MADRID

del 10

En los círculos políticos se ha comentado como una novedad, la circunstancia de que las tarjetas de entrada en el meeting silvelista ostentaban el epígrafe de: «Partido liberal conservador independiente.»

Los amigos del señor Silvela replicaban que desde hace tiempo constaba esta denominación en los documentos oficiales y alguno suponía que quizás en el acto de mañana aparezca una nueva denominación.

A propósito de los silvelistas, debemos hacer constar que algunas personas allegadas al señor Canalejas negaban hoy que el ex-ministro liberal tenga propósito alguno de ingresar en el partido que dirige el Sr. Silvela, según ayer tarde se decía.

Los diarios ministeriales se quejan, á propósito de la llegada del general Lachambre, de que los periódicos de gran circulación que prepararon tan ostentadamente la llegada del general Polavieja, no se hayan preocupado lo más mínimo, ni

dicho una palabra para recibir dignamente al general Lachambre.

Se asegura que en la reunión de los liberales presidida por el Sr. Sagasta que debe celebrarse dentro dos ó tres días, se acordarán los medios de reorganizar el partido.

Se tratará además lo referente á la última crisis y á la solución de los problemas pendientes.

No se ha acordado aun la forma en que se publicarán las declaraciones del Sr. Sagasta.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos fritos

Callos á la moda de Caén

Arroz con manzanas

Merluza asada

Escalada

Postres

Comida

Sopa de puré de jamón

Lengua de vaca estofada

Pescadillas rellenas

Solomillo á la Godard

Gallina en pepitoria

Postres

Café

Arroz con manzanas.—Tómense 6 manzanas, pélese y partidas en cuatro pedazos se cuecen en agua, y al estar en medio punto quíteseles parte del caldo y añádese azúcar haciendo luego que termine la cocción.

Separadamente se cuecen en leche 250 gramos de arroz escaldado antes en agua. Cuando el arroz esté cocido se espolvorea con azúcar y corteza de limón, agregando también una porción de manteca. Se sirve en una fuente circuido por las manzanas.

Sopa de puré de jamón.—Se toma el jamón que se quiera y cortado en pedacitos se cuecen en agua, machacándolos después en el mortero. Se humedecen con buen caldo y salsa española. Cuando la mezcla se haya incorporado bien, se pasa el jugo por un tamiz agregándole el caldo necesario según el número de comensales. Antes de servirla se le agrega medio vaso de vino generoso. Se calienta al baño de María y se sirve.

NOTICIAS

Nuestro particular y querido amigo don Pompeyo de Quintana, pasará por esta ciudad con dirección á Torroella de Montgrí en el tren correo de la tarde del próximo martes, saliendo de Madrid en el expreso de mañana.

—Tenemos entendido, que muy en breve partirá para Carlsbat, con objeto de tomar aquellas medicinales aguas que tanto le prueban, el senador del Reino y jefe del partido conservador de esta provincia señor conde de Serra y Sant-Isicle.

—El señor gobernador civil ha multado con 17'50 pesetas, á los Ayuntamientos de Agullana, Aiguaviva, Albons, Alp, Armentera, Bagur, Bañolas, Besalú, Bouda, Bolvir, Caixáns, Caldas de Malavella, Campellas, Campllonch, Cantallops, Caralps, Casavells, Castellfullit, Castelló de Ampurias, Castillo de Aro, Celrà, Ciurana, Cornellá, Cruilles, Dás, Esponellá, Flassá, Fontanilles, Fontcuberta, Fornells de la Selva, Fortiá, Freixanet, Garrigás, Garrigolas, Ger, Guils, Jafre, Juanetas, Juyá, La Bajol, La Bisbal, La Escala, La Junquera, La Pera, La Piña, La Sella, Las Planas, Llagostera, Llansá, Llers, Las Llosas, Maranges, Massanet de Cabrenys, Massanet de la Selva, Mayá, Mieras, Monells, Montagut, Montrás, Oix, Palamós, Palau Sabadera, Palau Sator, Palol de Rebardit, Pals, Pardinias, Parlabá, Parroquia de Besalú, Parroquia de Fonteta, Pont de Molins, Pontós, Porqueras, Puerto de la Selva, Rimors, Riudellots de la Selva, Rosas, Salt, San Andrés del Terri, San Aniol de Finestras, San Cristóbal de Baget, San Esteban de Bas, San Feliu de Buxalleu, San Lorenzo de Campdevanol,